

L'EAU VIVE

N°**191** - Été 2023



LIEUX DE CULTE

Manosque : Rue du Temple, l'Eau

vive

Digne: 105 boulevard Gassendi **Sisteron**: Chapelle de la rue du

Jalet

SITE INTERNET

https://protestants04.epudf.org/

PASTEURE

Hanitra Ranaivoson **04 13 37 86 24** 06 29 76 54 95

VICE-PRÉSIDENTE

Annie Caraës 06 78 50 53 48

TRÉSORIÈRE

Geneviève Guédeney 06 07 64 78 75

SECRÉTAIRE

Christiane Richaud

RESPONSABLE DE SECTEUR

Digne: Fara Caboche

COORDONNÉES BANCAIRE

Crédit Mutuel:

IBAN: FR76 1027 8065 0500 0207

6620 110

BIC: CMCIFR2A

Ou chèques à l'ordre de l'EPUHP adressés à l'EPUHP, rue du Temple, l'Eau vive, 04 100 Manosque

ENTRAIDE PROTESTANTE DES ALPES DE HAUTE-PROVENCE

Rue du Temple, l'Eau vive 04 100

Manosque.

Dons adressés au CCM :

IBAN

FR761027806505000205357019

4

BIC: CMCIFR2A

ÉDITO

Soif?

Alors que j'écris cet édito, nous avons la joie depuis quelques jours d'avoir de la pluie ... Dans un pays où l'eau n'a pas souvent été un problème, nous commençons depuis peu de temps à nous rendre compte de la valeur de cette ressource qu'est l'eau et d'entrevoir le risque d'en manguer.

Un des textes qui accompagne notre communauté, depuis la construction du temple dans le quartier de l'Eau Vive, est celui de l'évangile selon Jean au chapitre 4 qui relate la rencontre de Jésus avec une femme samaritaine. Dans ce passage, Jésus entre en relation avec cette femme, en plein milieu de la journée, au bord d'un puits pour lui demander à boire et finalement ce sera Jésus qui lui proposera de l'Eau Vive, une eau qui étanchera toute soif et qui deviendra en elle une source d'eau qui jaillira pour la vie éternelle. Ce texte nous rappelle: qu'il y a sans doute dans nos existences des soifs que seul Celui qui peut faire jaillir en nous cette source d'Eau Vive peut étancher – qu'il y a des besoins au plus profond de nous que seul l'amour immense Dieu pourra combler ... En tant qu'Église, nous ne pouvons pas nous substituer à cette source d'Eau Vive, mais nous pouvons être des témoins de ce qu'elle a changé dans nos vies; nous pouvons également offrir des espaces pour découvrir et peut être accueillir Celui qui l'offre.

Pour cela notre communauté s'est jointe à la communauté catholique pour l'organisation, depuis octobre 2022, d'un parcours Alpha à Sisteron; et nous aurons la joie d'organiser avec la communauté catholique un parcours Alpha à Manosque à partir de fin Septembre – alors n'hésitons pas à discerner dès à présent, à intercéder et à inviter pour ce parcours qui se prépare. Nous trouverons également plus bas, un projet que nous aimerions vivre en communauté: la mise en place d'une exposition immersive pour Pâques 2024. Ce sera pour nous, un lieu de témoignage communautaire, alors n'hésitez pas à venir rejoindre l'équipe qui prépare.

Nous noterons enfin les dates du **17-18-19 Novembre**, car **nous accueillerons le synode régional de l'Église Protestante Unie**. Aussi reprenons bien des forces cet été, car l'année scolaire qui vient s'annonce remplie. Bon été à tous!

Hanitra Ranaivoson

Échos du Conseil Presbytéral

Geneviève Guedeney

Au-delà des différents sujets et évènements

abordés dans ce numéro de l'Eau Vive, le conseil presbytéral a également travaillé à la déclaration de nos nouveaux statuts qui ont été



approuvés lors de l'Assemblée Générale de mars 2023. Deux raisons ont conduit à l'évolution des statuts : le Synode National de Grenoble en 2019 qui a modifié les statuts types et la prise en compte de la loi du 24 août 2021 confortant les principes de la République.

L'organisation de l'accueil de nos amis allemands des paroisses de Leinfelden, pour mai 2023, a été également à l'ordre du jour de nos réunions. Nous sommes heureux de pouvoir les accueillir à nouveau après ces années de COVID. Nous voulons remercier toutes les personnes qui contribuent à ce que la venue de nos amis allemands se passe dans les meilleures conditions.

Nous avons la joie d'accueillir un nouveau piano au temple de Manosque (notre harmonium étant arrivé en fin de vie). Nous sommes reconnaissants pour ce don et nous remercions chaleureusement la personne de la paroisse qui nous a offert cet instrument.

Côté finances, le conseil a accepté une augmentation de 3% de notre participation à la région pour 2024, elle s'élèvera donc à 39953€ l'an prochain. Nous bénéficions actuellement de la solidarité des autres paroisses, le coût d'un d'environ poste pastoral est 65000€ formation, retraite...). (indemnité, exprimons par ce geste notre reconnaissance pour le soutien qui nous a été donné dans le passé mais aussi pour les projets actuels et futurs. Nous savons également que cette augmentation validée par le conseil, nous ne pourrons l'honorer que par le soutien et le don de toute la communauté et dans la confiance en Celui qui nous a appelés à sa suite pour annoncer la Bonne Nouvelle au monde.

Audit énergétique

Par Jean-Claude Rosav

Entre la fin de l'année dernière et le mois de janvier 2023, un audit énergétique complet a été réalisé pour le temple de Manosque et pour le presbytère ainsi qu'une étude photovoltaïque pour les deux bâtiments.

Nous avons maintenant entre les mains un rapport d'audit énergétique de 47 pages et une étude de production photovoltaïque de 25 pages. Tous deux avec des chiffrages estimatifs et plusieurs scénarii de réalisation.

Ces documents ont été réalisés selon les règles en vigueur et nous seront utiles pour définir les priorités et faire les bons choix d'améliorations. Ils serviront de référence pour les futurs travaux, pour demander des offres aux entreprises et des aides financières.

Des nouvelles de l'Entraide

Par Christiane RICHAUD

Le Conseil d'Administration de l'Entraide s'est réuni le 28 avril dernier. Cela a permis de faire un point sur les différents axes de l'Entraide que nous rappelons ci-après: porter assistance aux personnes en difficulté au niveau local, soutenir des associations qui œuvrent localement et soutenir des actions de solidarité au niveau international.

Au-delà de nos engagements actuels (parrainage par l'intermédiaire de La Cause, soutien de l'ACAT...), nous souhaitons élargir nos engagements. Pour cela, nous demandons aux paroissiens qui auraient à cœur de s'engager au niveau de notre ministère diaconal de se manifester auprès du conseil. n'hésitez pas à

partager vos rêves pour les plus fragiles afin d'aider au discernement de engagements nos futurs. Mais nous avons également besoin de plus de ressources financières pour aller plus loin; l'essentiel provient actuellement des



cotisations. Aussi, le Conseil Presbytéral a validé d'allouer désormais les recettes du comptoir à l'Entraide et nous allons également réitérer l'opération vente de livre au marché.

Retour sur Pâques

Par Hanitra Ranaivoson

Cette année, le programme de la semaine sainte a été riche. Comme vous pourrez le lire ci-contre nous avons eu la joie de visiter l'exposition immersive de Pâques à Aix-en-Provence le mercredi. Le jeudi soir, nous nous sommes retrouvés à Digne pour un culte autour du dernier repas que Jésus a partagé avec ses disciples avant sa mort.



Le partage biblique mensuel, qui a lieu à Sisteron chaque premier vendredi du mois, a été transformé pour l'occasion en un parcours méditatif en 5 étapes autour des textes bibliques de l'évangile selon Matthieu sur la passion.

Le samedi, comme chaque deuxième samedi du mois, ce fut un après-midi catéchèse au foyer de Manosque. Les enfants ont préparé le culte de Pâques à partir d'un livre qui nous a été offert et qui s'intitule « Le jardin, le voile et la croix » d'ECHEVERRI Catalina, ils ont ensuite redécoré le temple de Manosque pour l'occasion.





Le dimanche de Pâques, c'est dans la joie que nous nous sommes retrouvés au temple de Manosque pour pourvoir cheminer à travers ces trois tableaux explorés par les enfants la

veille: Le jardin – Le voile – La croix. Le jardin: pour signifier le projet initial de Dieu de nous avoir en sa présence. Le voile pour rappeler cette coupure de la présence. Et la croix comme le lieu où cette présence nous est à nouveau offert, en Jésus-Christ.

Projet « Exposition immersive »

Par Hanitra Ranaivoson



Lors de la semaine sainte, quelques membres de notre communauté (Sisteron, Banon, Oraison, Manosque...) sont allés visiter l'exposition immersive "On n'échappe pas à l'Amour" qui a eu lieu au temple de la rue Villar à Aixen-Provence. exposition en 8 étapes, nous a immergé dans le récit de Pâques. Le temple de la rue Villa a été vidé à cette occasion pour offrir aux visiteurs une expérience unique et un parcours à

travers les derniers moments de la vie de Jésus.

Enthousiasmés, les membres de notre communauté qui ont fait cette visite ont souhaité que nous nous lancions aussi l'aventure pour mettre place cette exposition au temple de Manosque pour Pâques 2024. Dans cette nous perspective.



aurons une réunion de lancement au temple de Manosque, le mercredi 14 juin à 18h30. Nous souhaitons vivre ce projet comme un projet de toute la communauté et nous avons besoin de tous : théologiens (apprentis ou confirmés), artistes (en herbe ou non), bricoleurs (du dimanche ou de métier) ... Cette exposition, nous voulons la vivre comme un projet de témoignage communautaire et nous avons besoin de TOUS. Cette exposition, dont la première édition a accueilli plus de 400 personnes à Paris, a permis d'accueillir plus de 800 personnes lors de sa seconde édition à Aix.

Portons dès à présent ce projet dans nos prières car la monter chez nous sera une vraie source de joie et de bénédiction mais sera aussi un défi pour toute la communauté.

Reconnaissance de ministère

Par le Conseil Presbytéral

Hanitra Ranaivoson est arrivée dans notre paroisse en tant que pasteure proposante en juillet 2021. En janvier 2023 un bilan final a été fait avec la Commission des ministères (CDM) et le Conseil Régional. À cette réunion, le conseil presbytéral a donné un avis favorable pour qu'elle soit admise comme ministre de l'Église Protestante Unie de France (EPUDF), en qualité de pasteure et a souhaité qu'elle reste pasteure de notre paroisse de Haute Provence. La CDM a confirmé cette admission, de même que le Conseil Régional qui a également validé le fait qu'elle reste pasteure de notre paroisse. Quant



à Hanitra, elle est heureuse de poursuivre la route avec nous. Bénissons tous Hanitra pour tout ce qu'elle nous apporte et portons la dans nos prières.

C'est avec joie que le

conseil presbytéral invite donc toute la communauté protestante à venir l'entourer pour le culte de reconnaissance de ministère, en présence de notre présidente de région Sybille Klumpp:

Le dimanche 2 juillet 2023 à 15h30 à Manosque dans le jardin Temple.

Après la cérémonie, nous fêterons ce moment important pour Hanitra et pour notre paroisse autour d'un verre de l'amitié.

Nous accueillons le synode !!!

Par Hanitra Ranaivoson



Certains le savent déjà, d'autres le découvriront en lisant ce numéro, mais nous (notre communauté de

Haute Provence) allons accueillir les **17**, **18 et 19 novembre prochain**, le **Synode régional** de l'Église Protestante Unie. Ce synode qui portera sur "La mission de l'Église et les ministères" aura lieu à l'espace Regain à Sainte Tulle.

Nous sommes dans la joie d'accueillir cette rencontre bien que nous ayons conscience que cela demandera une très grande mobilisation de toute la paroisse (de Manosque à Digne, de Sisteron à Banon, de Riez à Seyne les Alpes...). Depuis quelques mois, les couturières de la paroisse ont commencé à préparer différentes choses pour les participants et notamment pendant les journées mensuelles de bricolage. Nous leur disons un très, très grand merci!

Mais le plus gros du travail reste devant nous. Nous aurons besoin de bras pour assurer, l'accueil des délégués, la préparation des différentes victuailles pour les temps de pause, les courses, la décoration, le service lors du culte, le service lors les temps de pause... Aussi nous organiserons une première réunion en juin pour préparer cette rencontre (alors guettons les annonces). Mais dès à présent bloquons ces 3 jours de novembre dans nos agendas afin que nous puissions accueillir, dans les meilleures conditions nos frères et sœurs, délégués, invités qui viennent pour ce synode.

AGENDA

Cultes : Tous les dimanches à Manosque à 10h30 - Tous les 1^{ers} et 3^{emes} dimanches à Digne à 10h30 - tous les 3^{emes} dimanches à Sisteron à 15h30

JUIN	
VENDREDI 2	17h30 – Partage biblique à Sisteron
MERCREDI 7	18h30 - Formation biblique œcuménique sur le livre des Actes (lecture continue) – salle paroissiale catholique - 8 Av. Georges Pompidou à Digne
JEUDI 8	20h – Partage biblique œcuménique au temple de Manosque
SAMEDI 10	14h30 – Catéchèse au temple de Manosque
DIMANCHE 11	10h – Culte café-croissant au temple de Manosque
MERCREDI 14	14h30 - Partage biblique au temple de Digne 18h30 – Réunion de lancement de l'exposition immersive au temple de Manosque
MERCREDI 21	18h30 - Partage biblique au temple de Manosque et par téléphone*
DIMANCHE 25	10h30 - Culte Autrement
MERCREDI 28	18 h30 - Partage biblique œcuménique au temple de Digne
JEUDI 29	12h00 - Partage biblique à Riez chez les sœurs Clarisses

JUILLET	
DIMANCHE 2	15h30 – Culte de reconnaissance de Ministère d'Hanitra Ranaivoson dans
	le jardin du temple de Manosque (pas de culte à Digne)
DIMANCHE 9	10 h30 – Culte suivi d'un apéritif partagé à Manosque
DIMANCHE 16	10 h30 – Culte à Manosque
	10 h30 – Culte suivi d'un verre de l'amitié à Digne
	15h30 - Culte suivi d'un goûter à Sisteron
DIMANCHE 23	10 h30 – Culte suivi d'un apéritif partagé à Manosque
DIMANCHE 30	10 h30 – Culte à Manosque

AOUT	
DIMANCHE 6	10 h30 – Culte à Manosque
	10 h30 – Culte suivi d'un verre de l'amitié à Digne
DIMANCHE 13	10 h30 – Culte suivi d'un apéritif partagé à Manosque
DIMANCHE 20	10 h30 – Culte à Manosque
	10 h30 – Culte suivi d'un verre de l'amitié à Digne
	(Pas de culte à Sisteron)
DIMANCHE 27	10 h30 – Culte suivi d'un apéritif partagé à Manosque

^{*} Contacter la pasteure (coordonnées en première page) pour recevoir le numéro et le code pour le partage biblique, de même si vous souhaitez être tenus au courant des rendez-vous de la paroisse de manière régulière par courrier électronique ou si vous souhaitez une visite.